

Cérémonie d'ouverture

Allocution du très honorable Jean Chrétien Premier ministre du Canada

Au nom de tous les Canadiens, je suis heureux de vous souhaiter la bienvenue à Québec pour ce Troisième Sommet des Amériques.

Nous sommes réunis dans l'une des plus belles villes du Canada. Un lieu historique. Le berceau de la francophonie d'Amérique. Une ville cosmopolite qui bat au rythme des cultures du monde. Nous sommes ici en tant que représentants élus de nos pays respectifs. Des pays unis de par leur situation géographique. Rapprochés par l'histoire. Et qui forment maintenant l'une des plus grandes familles du monde. Une famille riche de sa diversité, fière de son histoire, consciente de ses origines et qui désire entreprendre sa marche vers l'avenir dans un esprit de coopération, d'ouverture et de respect.

Notre *gran familia* a bien changé depuis que le Canada s'est joint à l'Organisation des États américains il y a plus de dix ans.

Notre hémisphère s'est donné une vision d'avenir basée sur des valeurs et des objectifs communs : consolider la démocratie, protéger les droits de la personne, promouvoir la sécurité humaine, créer la prospérité et donner à tous les citoyens de l'hémisphère la chance de réaliser leur plein potentiel. Et nous sommes tous devenus des partenaires à part égale dans la poursuite de ces objectifs.

Bien sûr, chaque pays de l'hémisphère a ses priorités et ses intérêts, ses politiques et ses préoccupations. Chacun a son identité. Une identité que nous sommes tenus de respecter et de valoriser si nous voulons préserver la riche diversité qui caractérise les Amériques. Mais au-delà de ces aspects, nous sommes tous très conscients de la possibilité de réaliser des progrès extraordinaires si nous travaillons ensemble pour le mieux-être de tous nos citoyens.

C'est cette possibilité qui sous-tend tout le processus du Sommet.

Permettez-moi d'aller un peu plus loin sur cette question, parce qu'il existe une réalité bien simple que trop de gens ont tendance à oublier.

Tous nos efforts pour rapprocher les pays des Amériques reposent sur le fait incontestable que la très vaste majorité des citoyens de notre hémisphère désirent être gouvernés par des institutions démocratiques. Ils souhaitent un système judiciaire qui garantisse leurs droits et leur assure, au besoin, un procès juste et impartial. Ils souhaitent bien gagner leur vie, par l'entremise d'un bon emploi dans lequel ils peuvent mettre à profit leurs talents. Et ils souhaitent profiter de la prospérité qui découle de la libéralisation des marchés et de la stabilité des systèmes financiers.